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農學院 98 學年度第 1學期班級幹部座談會議紀錄 
 

會議名稱：農學院 98學年度第 1學期班級幹部座談 

會議地點：蘭潭國際會議廳 

會議時間：98年 11 月 4日 13 時 20 分 

主 持 人：劉院長景平 

列席人員：侯金日主任（黃文理老師代）、徐善德主任（出國）、林金樹

主任、林翰謙主任、連塗發主任、張銘煌主任、顏永福主任（莊

慧文老師代）、黃光亮主任 

參加人員：農學院各系大學部、研究所班級幹部或代表及各系學會會長 

壹、 院長致詞：本院幹部座談每學期召開乙次，主在傾聽同學在學習與生

活上是否有疑問，以利本院及各系協助大家解決。各系主任也在場，

有關各系問題亦可提出，以下宣導幾項重點，請各班級幹部轉知同學

特別注意： 

  (一)有關著作財產權問題，不論是教科書、電腦軟體、或其他著作等，

請尊重智慧財產，切莫違反著作權。這學期本院舉辦了二手書活動，

由於時間匆促，有些系不知道，不盡理想，希望下次可以辦得更好。 

  (二)有關兩性平權問題，不論師生或同學之間，請互相尊重。 

  (三)新流感學校目前有零星病例，大多已痊癒，未康復者亦在家做自我

管理。天氣逐漸轉涼，請同學隨時注意身體的健康，若有新流感症

狀，即請假在家自我管理，若於期中考期間發生新流感，請與授課

老師聯繫，老師會通融給予補考機會，不會影響全勤的紀錄。 

  (四)本校因應政府規定編列折舊費，為不發生財物短絀原則，10 月起至

明年 4 月底，除會議室、特殊場所、某些實驗室等，一律不得開空

調。為節省經費，除行動不便者，請大家都走樓梯運動，不要搭電

梯，共體時艱。 

 貳、提問問題或建議 

一、提 案 人：獸醫學系 

事  由：本校是否有成立獸醫學院之計畫？ 
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答  覆 

獸醫系張主任：本系會朝此方向努力，但目前之設備、資源及各方面

仍有待加強。 

劉院長：目前只有中興大學設有獸醫學院，台大之獸醫學院仍隸屬農學

院。一個院的成立至少要有 3個獨立系、所，王主任約於 2

年前曾規劃成立獸醫學院計畫，但未獲學校校發會通過。如果

增設獸醫學院不增加學校財務支出之負擔，卻能增加經費來

源，或更有助於學生之發展，本院會考慮，亦會留意台灣整體

環境之發展趨勢。 

二、提案人：園藝學系 

事  由：農園館洗手間都未提供衛生紙，還有飲水機的水目前約 30～ 

40 度，喝起來會燙嘴，溫度是否可改善？ 

    答  覆 

劉院長：目前為節約能源，各飲水機之冰水部分均暫停使用，請系辦協 

助瞭解飲水機是否故障需維修，並請環安中心協助處理。 

三、提案人：園藝學系碩一班代 

    事  由：學校為何沒錢提供學生飲水機冰水及洗手間衛生紙？ 

    答  覆 

    劉院長：約於 2 年前教育部規定學校編列折舊費，以便學校設備之維

修或購置新設備用，這是以前所沒有的新規定；今年 5 月又

來文明示，若年度決算為負數的學校，則該校之臨時及專案

人員 99年起不可再聘用。由於學校以前沒折舊費之編列，現

每年需從原有之經費中挪出約 3 億之折舊費，錢還是在學校

裡，但為達財務不發生短促而影響約聘僱人員之聘用，學校

不得不想辦法節省，其他學校也是一樣。 

四、提案人：動物科學系大三班代 

事  由：學校擬於木工廠至動物試驗場路段攔車檢查機車通行證，影

響學生上課時間，且增加危險性。又動物試驗場旁之機車停

車場不夠學生停車，停於馬路上的機車是否可不收停車費？ 

    答  覆 

    劉院長：人車是活動的，學校每個地方都要有足夠師生停車的地方可
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能有困難，會請總務處營繕組、及駐警隊協助處理。 

五、提案人：園藝學系大一副班代 

事  由：參觀學校昆蟲館門票是否對自己學生有打折優惠？ 

    答  覆 

    劉院長：昆蟲館由校外廠商承包，合約中對本校師生應有優惠待遇。 

六、提案人：園藝學系大一副班代 

事  由：請問本校生物多樣性中心之用途及目的？ 

    答  覆 

    林金樹主任：本中心為森林生態系多樣性之研究與發展中心之用途。 

七、提案人：農藝學系大四班代 

事  由：農園館 4 樓可否設 1~2 個垃圾桶？以解決每天多次上下樓丟

垃圾問題。還有農園館前腳踏車停車位不夠，可否於農園館

前增加腳踏車停車位？ 

    答  覆 

    黃文理老師： 

（一）當初撤掉 4 樓垃圾桶的原因是，髒亂不堪，影響環境衛   

生，也是同學建議，經整體考量才拿掉的，我自己研究

室也在 4樓，可以體會隨時丟垃圾的不便。如果空間夠，

又不影響整體環境之清潔及美觀，當然可以考慮。礙於

空間之限制，及環境之整潔，大家養成習慣，將垃圾帶

下一樓也不錯。 

（二）請駐警隊於農園館對面椰子樹下增設腳踏車停車位。 

八、提案人：森林暨自然資源學系大一班代 

事  由：大一實驗室（顯微鏡室）空間太小，電線鋪設不當，容易絆

倒學生，顯微鏡、儀器常差點被扯掉，很危險。且帶泥土的

測量儀器與顯微鏡儀器擺在同一空間，很不妥，可否改善？ 

    答  覆 

    林金樹主任：現該實驗室非原先空間規劃的模式，因學生人數的增加，

才改到這裡，我也注意到該處不當之處，目前已在規劃
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中，待生物多樣性中心大樓空間使用規劃定位後，即可

開放使用，一切會上軌道。 

九、提案人：森林暨自然資源學系吳同學（會後送提案單會後送提案單會後送提案單會後送提案單） 

事  由：可否將教室編號位置圖放於系辦網頁？ 

    處理情形：院辦轉請森林系辦理。 

參、追蹤處理事項 

項

次 
會 辦 事 項 辦 理 情 形 備 考 

1 

農學院各系館洗手

間未提供衛生紙，還

有飲水機的水目前

約 30～40 度，喝起

來會燙嘴，溫度是否

可改善？ 

1.環安中心為響節約資源，況且年度經費短拙，無法再

提供衛生紙，重大集會再提供，不便之處，敬請見諒。 

2.學生為了方便，習慣使用保特瓶重複裝水飲用，如此

會釋放有毒物質，應該養成使用可供重複使用，及隨

時可清潔的容器，以確保身體健康。(環保團體已推行

禁止使用保特瓶) 

3.冰水對胃及呼吸道有刺激作用，尤其在夏天運動後為

最劇，影響學生身體健康，且目前天氣轉為秋冬季節，

冰水將不是必需提供之項目。 

環安中心 

2 

學校擬於木工廠至

動物試驗場路段攔

車檢查機車通行

證，影響學生上課時

間，且增加危險性。

又動物試驗場旁之

機車停車場不夠學

生停車，停於馬路上

的機車是否可不收

停車費？ 

1.本隊針對木工場至動物試驗場路段攔車檢查機車通行 

證乙事，將改由不定時於停車場取締違規車輛，以免 

影響學生上課時間。 

2.動物試驗場旁之機車停車場若不夠學生停放，請同學 

利用已規劃道路兩旁之內外機車停車場停放，該路段 

為本校管有，其停放使用仍請依使用者付費原則辦理

通行證，以免違規受罰。 

1.總務處   

營繕組 

2.駐警隊 

3 

參觀學校昆蟲館門

票是否對自己學生

有打折優惠？ 

有關昆蟲館門票優惠問題，凡本校教職員工生憑證件入

館，一律以 50 元優待。 保管組 

4 

農園館前腳踏車停 

車位不夠，可否於農 

園館前增加腳踏車 

停車位？ 

農園館前椰子樹旁增設腳踏車架乙節，將於近期評估勘 

查後，儘速辦理。 
駐警隊 
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5 

可否將教室編號位 

置圖放於系辦網 

頁？ 

森林系已將教室編號位置圖放置於系網頁左欄聯絡資訊

下-系平面圖,網址如下 

http://www.ncyu.edu.tw/forestry/content.aspx?site_content_sn=3539 

森林暨自

然資源學

系 

 

肆、主席結論：有任何問題，隨時歡迎提出 e-mail 至院辦或系辦，我們會

儘快處理，或請相關單位協助處理。 

伍、散會：下午 2時 30 分 


